
 

 
 
 
 
 
 

Verbale 
 

Assemblea dei delegati 
della Federazione Ticinese di Calcio 

 
venerdì 25 agosto 2023, alle ore 19.30 

presso la sala multiuso al Ciossetto (via al Piano 2, 6514 Sementina) 
 

Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Dà il benvenuto a tutti i presenti. Attende i dati relativi alla presenza delle società, dati che 
– sottolinea – sono di grande importanza per quanto concerne il voto sul rinnovamento 
degli Statuti FTC. 
Saluta gli ospiti d’onore: 

 Avv. Fabio Käppeli, capo dicastero finanze, economia e sport città di Bellinzona; 

 L’Onorevole Claudio Zali in rappresentanza del Consiglio di Stato; 

 Presidente della Sezione Allievi dell’AC Sementina, Alberto Bettosini, per il quale si 

spenderanno alcune parole in seguito; 

 Sascha Kever, nuovo presidente CA/ASF, che rappresenta l’ASF; scusati tutti gli altri. 

 Avv. Luca Zorzi, membro di comitato in rappresentanza LA; 

 Membri del Tribunale Sportivo, Avv. Patrick Bianco, Vinicio Malfanti, Emilio Scossa-Baggi e il 

giudice Marco Augostoni e il Presidente del Tribunale Penale Cantonale, On. Mauro Ermani 

 In rappresentanza delle altre Associazioni regionali: IFV il presidente ST Alberto Barreiro e 

moglie Nicole e per l’AFV il presidente Luigi Ponte; scusati tutti gli altri. 

 Per la FTC presenti: il Comitato, il Segretariato nonchè i membri della ST FTC Livio Bordoli e 

Manlio Bulgheroni 

 
 
Si osserva un minuto di raccoglimento per ricordare i membri defunti delle società e della 
FTC. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Spende qualche parola introduttiva. 
 
La scorsa stagione ha mostrato che il calcio regionale gode di ottima salute. Si rilevano 
importanti risultati sportivi che hanno portato il Ticino a essere rappresentato in ogni 
categoria. Risultati fondamentali al fine di promuovere e fare crescere il nostro panorama 



 

calcistico. L’auspicio è che si faccia sempre più affidamento al contingente indigeno. Si 
prende sempre più atto che diventa necessario unire le forze per affrontare le sfide future 
ne è un ultimo esempio la fusione tra Malcantone e Agno. Si è potuto constatare un grande 
impegno da parte di tutte le società e uno svolgimento corretto e rispettoso nelle varie 
competizioni. Un doveroso ringraziamento a tutti i nostri partner e in particolar modo al 
nostro sponsor principale BancaStato che finanzia la Coppa allievi e anche il rinfresco al 
termine dei lavori assembleari. Un ringraziamento a tutti i collaboratori della FTC per lo 
straordinario impegno profuso. Tende a precisare che il clima di lavoro all’interno della FTC 
è eccellente. Rinvia per i dettagli al rapporto annuale e fa presente che in applicazione 
della nuova legge sulla tutela dei dati sensibili, la FTC non rilascerà più informazioni di alcun 
genere fatta eccezione per quelli reperibili sul sito laddove i dati sono stati resi noti dagli 
interessati. L’augurio è quello di vivere una società all’insegna della serenità e rammenta 
che il Comitato e il Segretariato FTC sono sempre a disposizione. Ringrazia l’AC Sementina 
per l’organizzazione della serata nonché il Comune di Bellinzona per avere messo a 
disposizione la sala dove si stanno svolgendo i lavori assembleari. 
 
Invita sul palco i citati ospiti d’onore. 
 
Avv. Fabio Käppeli: 
Saluta tutti i presenti. Sottolinea l’importanza del movimento calcistico anche a livello 
comunale. Ringrazia per la vitalità portata da tutti i presenti sui terreni di gioco e promette 
che la città di Bellinzona continuerà a dedicare al movimento calcistico, e più in generale 
sportivo, le giuste attenzione (magari anche con qualche nuovo terreno di gioco). Fa un 
invito a tutti i presenti a continuare a trasmettere la passione per il gioco del calcio, a non 
fare mancare un giusto agonismo ma, soprattutto, di mettere davanti il rispetto e il fair-play. 
Ringrazia per l’impegno in favore dei giovani, cosa molto apprezzata dalle autorità 
politiche. Augura a tutti una buona stagione. 
 
On. Claudio Zali: 
Saluta tutti i presenti e fa presente la grande vicinanza nei confronti del movimento 
calcistico tutto. L’impegno degli addetti ai lavori nel panorama calcistico non si limita ad 
avere un impatto unicamente sportivo ma attraversa tutta la società: ai giovani vengono 
insegnati i valori della fatica, dell’impegno, del rispetto e del fair-play. La società pone 
molte aspettative sul movimento calcistico. Si aggrega al Presidente e Avv. Fulvio Biancardi 
nel sostenere che la FTC (intesa in senso lato) è in grande forma. La politica è al fianco del 
calcio ticinese e riconosce il lavoro che il movimento calcistico fa e che si riflette su tutta la 
società. 
Augura a tutti una buona stagione. 
 
Alberto Bettosini, presidente Sezione Allievi AC Sementina: 
A nome dell’AC Sementina dà il benvenuto a tutti i presenti. Dopo 76 anni anche l’AC 
Sementina è riuscita a ospitare, peraltro con piacere, l’Assemblea FTC. Ringrazia tutti i 
presenti. 



 

Sascha Kever, neopresidente CA/ASF: 
Saluta tutti i presenti a nome del Comitato centrale dell’ASF e del Presidente Blanc. Il 
messaggio dell’ASF vuole soprattutto essere rivolto alle società attive con impegno 
all’interno del panorama calcistico regionale. Senza nulla togliere alle società presenti nei 
palcoscenici più importanti del calcio nazionale, evidenzia che la base, dove tutto nasce, 
è proprio il calcio regionale. Il Ticino, nonostante le sue dimensioni inferiori a quelle di altri 
Cantoni, si è sempre difeso più che egregiamente e ha prodotto, in campo sportivo, degli 
ottimi risultati. Ringrazia tutti i presenti. 
 
Avv. Luca Zorzi: 
Porta i saluti della LA. Quest’anno è stato un anno particolare dal punto di vista statutario 
anche per l’ASF. Rammenta alcune modifiche: il limite di 70 anni, sono state poste delle 
condizioni di integralità per i membri del Comitato centrale che è stato allargato a due 
donne come voluto dalla UEFA e FIFA. Ci tiene a evidenziare due aspetti che reputa di 
grande importanza: 

 Fair-play: contrariamente agli anni passati si dimostra una riduzione delle sanzioni il che è un 

bene dal punto di vista del fair-play.; 

 Crescita del numero dei nuovi arbitri: è nota la difficoltà nel reperire un giusto organico di 

direttori di gara. Anche sotto questo punto di vista si rilevano dei cambiamenti in senso 

positivo. Bisogna dare atto alla FTC che si è impegnata molto in tal senso. 

Affronta anche due aspetti che creano molta preoccupazione a livello nazionale: 
 La mancanza di terreni di gioco (anche se in Ticino non è così). I giovani fanno fatica ad 

accedere alle società a tal punto che si sono venute a creare delle liste di attesa e questo 

crea particolare problema a livello nazionale; 

 Aumento delle tasse a livello giovanile. Sostiene che il ruolo della FTC e delle società è quello 

di consentire ai giovani di poter svolgere lo sport che privilegiano per garantire i sani principi 

veicolati dalla vita in società e dallo sport. 

Ringrazia tutti i presenti e augura buoni lavori assembleari. 
 
1. APPELLO D'APERTURA 
85 società presenti su 110 
 
2. NOMINA DEGLI SCRUTATORI E DELL’UFFICIO ELETTORALE 
a) GiudiceMauro Ermani  b) Oscar Schneebeli, FC Brusino 
 
3. APPROVAZIONE DELL'ORDINE DEL GIORNO  
L’ordine del giorno è approvato senza osservazioni. 
  



 

 
4. APPROVAZIONE DI EVENTUALI PROPOSTE SUL SISTEMA DI VOTO 
Domenico Martinello, Segretario generale FTC: 
È stata distribuita una scheda di colore azzurro per tutte le votazioni. 
 
Presidente Avv. Fulvio Biancardi: 
Domanda se sono presenti eventuali osservazioni sul sistema di voto. 
 
Nessuna modifica relativa al sistema di voto che, dunque, si terrà per alzata di mano. 
 
5. LETTURA E APPROVAZIONE DEL VERBALE DELL'ULTIMA ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 20 

agosto 2022 a Cadempino (allestito e pubblicato sul sito della FTC nella rubrica 
comunicati ufficiali). 

Si richiede la dispensa, che viene concessa, dal leggerlo in questa sede. Il verbale 
dell’ultima assemblea ordinaria è approvato. 
 
6. ESAME E APPROVAZIONE DEL RAPPORTO ANNUALE 
Il rapporto annuale è approvato all’unanimità. 
 
7. ESAME E APPROVAZIONE DEL CONTO CONSUNTIVO 01.07.22 – 30.06.23  
 E DEL RAPPORTO DELL’UFFICIO DI REVISIONE DEI CONTI 
Il conto consuntivo è approvato all’unanimità. 
Si rileva una svista da parte di un solo delegato nel votare “contro”. 
 
8.  ESAME E APPROVAZIONE DEL CONTO PREVENTIVO 2023-2024 
Il conto preventivo è approvato all’unanimità. 
 
9. ESAME E DECISIONE SULLE PROPOSTE DEL COMITATO E DELLE SOCIETÀ. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Rammenta che si tratta di approvare i nuovi Statuti FTC che sono stati pubblicati. Chiede 
se vi sono domande e rammenta che si tratta di un riordino sistematico e di una 
semplificazione soprattutto per quello che concerne la procedura di nomina per il 
Comitato, il Tribunale Sportivo, e via discorrendo. Statuti che se saranno approvati dai 
Delegati dovranno comunque essere vagliati e approvati dall’ASF in merito alla conformità 
legale degli Statuti. Mette gli Statuti ai voti. 
 
Statuti approvati con tre astenuti. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Chiede se fosse possibile conoscere il motivo dell’astensione. 
Chi ha votato “astenuto” non prende la parola. 
 



 

10. CONFERIMENTO DELLE ONORIFICENZE 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
A nome di tutta la FTC si complimenta con le squadre/società interessate nel conferimento 
delle onorificenze. Precisa che le squadre sono state già premiate sul campo. 
 

CATEGORIE ATTIVI 
 

Seconda Lega:    FC Locarno 
 
Terza Lega:  AS Basso Ceresio 1 
 AC Tenero-Contra 
 
Quarta Lega:   Vedeggio Calcio 2 
     AC Audax Gudo 
 
Quinta Lega:   AC Arosio 
     FC Preonzo 
 
COPPA TICINO ATTIVI: FC Malcantone    
SUPERCOPPA ATTIVI: FC Locarno 
 
CAMPIONE TICINESE SENIORI 30+: AC Tenero-Contra 
VINCITORE COPPA TICINO SENIORI 30+: AC Tenero-Contra 
 
CAMPIONE TICINESE SENIORI 40+:  FC Solduno 
VINCITORE COPPA TICINO SENIORI 40+:  FC Solduno 
 
CAMPIONI TICINESI SENIORI 50+: FC Rancate 
 FC Cadenazzo 
 FK Drina Iragna 
 
VINCITORE COPPA TICINO SENIORI 50+: US Sant’Antonino 
 

 
CATEGORIE ALLIEVI 

 
CAMPIONI TICINESI ALLIEVI A1: AC Bellinzona 
 Insema  
  
CAMPIONI TICINESI ALLIEVI B1: Insema 

FC Rapid Lugano 
 



 

CAMPIONI TICINESI ALLIEVI C1: US Giubiasco/AC Bellinzona 
FC Locarno 

 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI A:  FC Chiasso 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI B:  FC Lugano 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI C:  FC Locarno 
VINCITORI COPPA BancaStato ALLIEVI D:  AC Vallemaggia 
 

 
CLASSIFICA FAIRPLAY 

 
ATTIVI: 2a. Lega: FC Melide 

3a. Lega: CO Boglia Cadro 
4a. Lega: FC Rapid Bironico 
5a. Lega: AS Tresa 
 

SENIORI 30+: AS Riarena 
SENIORI 40+: USM Ravecchia 
 
ALLIEVI A     Red Devils 
ALLIEVI B     FC Stella Capriasca 
ALLIEVI C FC Chiasso 2 

 
 

 Vincitori di categoria – consegna premio (SUVA) 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Per il conferimento del premio SUVA Fair-Play è presente Roberto Dotti. 
I Premi sono i seguenti: 
Buono Ochsner Sport + diplomi 

- AC Bellinzona (CHF 2'000) 
- FC Savosa-Massagno (CHF 1'000) 
- FC Stella Capriasca (CHF 500) 

 
Roberto Dotti, SUVA: 
la SUVA assegna il premio da più di 15 anni in collaborazione con l’ASF. Aldilà 
dell’ammontare del premio, sottolinea l’importanza del significato profondo del premio: 
l’importanza del rispetto nella pratica sportiva. Il premio ha come fine di sensibilizzare tutti 
quanti, in maniera specifica i giovani. Il fair-play è un valore che l’individuo deve portare 
con sé non solo sul campo ma anche nella vita. Il suo rispetto può evitare di incorrere in 
infortuni. A tal proposito ricorda che in Svizzera i dati parlano di 45'000 infortuni all’anno 
dovuti ai falli del gioco del calcio. Ringrazia i presenti. 
 



 

 Anniversari arbitri 
Consegna del premio da parte di Silvio Papa 

 
 15 anni  

Dos Santos, Vershefci (assente), Mannamplakal, Tonini 

 20 anni: 

Barletta, Ilic, Ghisletta, Ravani 

 25 anni: 

Argav (assente), Dettamanti 

 30 anni: 

Trojano, Gadina, Conti 

 35 anni: 

Ferrari, Valtulini 

 40 anni: 

Pesciallo 

 50 anni: 

Scossa-Baggi 

 55 anni: 

Bianchi Francesco (assente) 

 
 Anniversari società 

Premia Luca Zorzi 
 

 50 anni: 

US Chironico, FC Ascona 

 75 anni: 

FC Riva 



 

12. DESIGNAZIONE DELLA LOCALITÀ DELLA PROSSIMA ASSEMBLEA 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: in virtù dell’alternanza tra Sopra e Sottoceneri, si 
rammenta che il prossimo anno l’assemblea dovrebbe tenersi nel Sottoceneri. Chiede se vi 
sono candidature. 
 
FC Chiasso: Si fa avanti sostenendo di volere ospitare i prossimi lavori assembleari. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Prende atto della proposta del FC Chiasso e avanza la possibilità di posticipare l’assemblea 
nel calendario. 
Chiama a prendere la parola il Responsabile tecnico regionale Livio Bordoli per informare 
circa l’organizzazione di alcune serate informative duranti le quali si discuterà la questione 
dell’inizio dei campionati. 
 
Livio Bordoli: 
Saluta i presenti e fa i complimenti alle società perché la Sezione Tecnica ha osservato un 
miglioramento, relativamente al fair-play, sui terreni di gioco. 
Riprendendo il discorso accennato dal Presidente Biancardi, annuncia che il 4 e 11 
settembre si svolgeranno due serate dedicate agli allenatori, dirigenti e capitani delle 
squadre (la 2ª Lega ha già ricevuto una e-mail informativa in merito). Invita le società a 
partecipare vista la presenza dei rappresentanti della Sezione Tecnica (lo stesso Bordoli e il 
presidente di sezione Silvano Beretta) e la Sezione Arbitrale. Ci si aspetta grande 
partecipazione al fine di avere uno scambio costruttivo. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Come illustrato dal TR Bordoli, una delle tematiche che potranno essere discusse in quelle 
sedi sarà anche l’inizio dei campionati. La FTC ha ricevuto una serie di input da parte di 
alcune società e, a tal proposito, si potrà dibattere e trovare una decisione condivisa. 
 
13. EVENTUALI 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
CO Boglia Cadro vorrebbe lanciare una discussione relativa alla data di inizio dei 
campionati, per la quale si rimanda alle apposite serate già menzionate. 
Inoltre, si fa presente che il limite di età per prendere parte alle competizioni Seniori 30+ 
risulta essere troppo basso e limita molto l’agire delle società a livello di attivi. La FTC ha 
recepito il messaggio e si farà portavoce della richiesta a livello di LA e a livello di ASF. Il 
vero problema risiede nel fatto che nelle altre parti della Svizzera l’inizio dei Seniori fissato ai 
30 anni è stato recepito positivamente. Sarà parecchio difficile fare in modo che si possa 
ritornare a un’età di 32 o 35 anni. Ciononostante, la FTC – trovandosi d’accordo con la 
proposta – si impegnerà in merito. 
 



 

CO Boglia Cadro, Mattia Fornoni: 
Chiede che prima che la FTC possa perorare la causa presso LA e ASF si svolga un briefing 
in seno alle società della FTC in modo da capire se anche le altre società appoggiano o 
meno la richiesta e di raccogliere le idee da parte di ognuno. 
 
Presidente FTC, Avv. Fulvio Biancardi: 
Comunica che il Comitato ha preso atto e procederà in tal senso. 
Chiede se sono presenti altre proposte. Nessun’altra eventuale da trattare. 
Ringrazia tutti i presenti per la partecipazione e invita al rinfresco. 
 
14. APPELLO DI CHIUSURA 
  85 su 110 società 
 
 


